Firefox about:blank

undefined - samedi 21 janvier 2023

Le Carnet

## **CHAMBÉRY**

## René Grosjean a été élevé à la dignité de Grand-Croix de la Légion d'honneur

G.J.



René Grosjean. Photo Le DL/G.J.

Le 18 octobre aux Invalides à Paris, le général René Grosjean a été élevé à la dignité de Grand-Croix dans l'ordre de la Légion d'honneur par le président de la République.

Né à Belfort en 1928, René Grosjean est arrivé à Chambéry à l'âge de 4 ans. De la Savoie, il va faire sa patrie d'adoption, même si une partie de son cœur et de son âme restera définitivement attachée à la Légion étrangère, où il va servir pendant 21 ans. Le général René Grosjean commence sa carrière militaire au mois d'octobre 1947 au Centre de perfectionnement de l'infanterie de l'École militaire préparatoire d'Autun.

À l'issue de sa formation, il est affecté au 13<sup>e</sup> bataillon de chasseurs alpins. Admis à l'École spéciale militaire interarmes, il rejoint ensuite l'École d'application de l'infanterie de Saint-Maixent. Le jeune lieutenant est affecté au 35<sup>e</sup> régiment d'infanterie à Belfort. En 1953, il rejoint la Légion étrangère pour servir en Indochine au 2<sup>e</sup> bataillon du 2<sup>e</sup> régiment étranger d'infanterie (REI) comme chef d'une section de combat. Officier de légion courageux, une première citation viendra

1 sur 2 21/01/2023, 10:22

Firefox about:blank

récompenser ses qualités de chef et de combattant.

En 1955, il quitte l'Extrême-Orient pour l'Afrique du Nord. Dans les rangs de la 3<sup>e</sup> compagnie portée du 2<sup>e</sup> REI, puis de la compagnie régimentaire, et enfin, à la tête de la 1<sup>re</sup> compagnie portée, il est engagé dans les opérations de sécurité et de maintien de l'ordre de 1959 à 1961.

Fait chevalier de la Légion d'honneur à titre exceptionnel en 1959, ses états de service lui valent sept nouvelles citations dont quatre à l'ordre de l'armée. À l'issue de la guerre d'Algérie, René Grosjean commande la compagnie de transit du détachement de la Légion étrangère de Marseille. En 1963, il retrouve l'Algérie devenue indépendante et le 2<sup>e</sup> REI, qui stationne à Colomb-Béchar. Il prend le commandement de la 2<sup>e</sup> compagnie portée.

En 1965, il quitte l'Algérie pour le Centre de regroupement de la Légion étrangère de Strasbourg. L'année suivante, l'officier prend le commandement du détachement de la Légion étrangère à Bonifacio. Après une année comme directeur du service du moral et du foyer d'entraide de la Légion étrangère, à Aubagne, le chef de bataillon Grosjean va commander le Groupement d'instruction de la Légion étrangère et le détachement du 1<sup>er</sup> régiment étranger, en Corse. Il sera ensuite affecté aux écoles de Coëtquidan avant de retrouver la Légion étrangère pour prendre le commandement du 3<sup>e</sup> régiment étranger d'infanterie à Kourou, en Guyane. À l'issue, le militaire est muté à l'Inspection de l'infanterie, à Paris, avant de rejoindre le Commandement des écoles de l'Armée de terre puis l'École d'application de l'infanterie (EAI) en qualité de commandant en second puis de chef de corps.

En 1983, il quitte l'EAI pour prendre les fonctions de délégué militaire départemental du Var. Le général Grosjean totalise plus de 38 années de services.

Sa brillante carrière d'officier de Légion, du jeune lieutenant chef de section en Indochine, jusqu'au colonel commandant le 3<sup>e</sup> REI, est la preuve de ses remarquables qualités d'officier, aussi bien au combat que dans les différents postes de commandement qu'il a occupés. En témoignent également ses autres décorations : Grand officier de l'ordre national du Mérite, Croix de guerre des théâtres d'opérations extérieures et Croix de la Valeur militaire avec huit citations, dont quatre à l'ordre de l'armée. Un raccourci de vie intense et riche en événements d'un homme de devoir et d'honneur.

Environ 3 000 personnalités, dont 1 200 Français, ont reçu la Grand-Croix, de la création de l'ordre de la Légion d'honneur jusqu'au 31 décembre 2021. Le Code de la Légion d'honneur fixe à 75 le nombre maximal de Grands-Croix vivants et seule une petite dizaine de récipiendaires est nommée par an (neuf en 2022). Fin 2022, on en comptait 67 Grand-Croix dont le Savoyard René Grosjean.

2 sur 2 21/01/2023, 10:22